

quartiers de ville - tranches de vie



Fête de l'iris au P'tit jardin



Concertation place Kellermann

ÉDITO

La saison se termine. Nous sommes à l'heure des bilans avant de poursuivre sans relâche nos actions sur le terrain, en contact direct avec toutes celles et tous ceux qui ont fait le choix de la participation. Par cet engagement citoyen, chacun peut contribuer au « mieux vivre ensemble » qui, à Oullins, n'est pas un simple slogan.

Il y a bien sûr la volonté de la ville de travailler dans cet état d'esprit. Mais, rien ne serait possible sans l'engagement des nombreux bénévoles aux seins des associations des quartiers. Un hommage mérité à une époque où l'individualisme l'emporte, hélas, souvent sur l'action collective.

À la lecture de ce numéro de l'Echo du PIVO, vous pourrez constater une fois de plus qu'à Oullins l'action collective, le partenariat et la concertation sont des réalités.

Bon été à toutes et à tous !



PAROLES ÉCLAIRÉES

Depuis novembre 2011, la compagnie Skémée mène un travail artistique avec les habitants du quartier de la Saulaie.

Ce projet culturel participatif sur le thème du cadre de vie associait la Ville, les centres sociaux, le Théâtre de la Renaissance et l'OPAC. Il s'est déroulé en trois phases.

Scotchés !

Autour du 8 décembre, vous aviez peut-être croisé les chrysalides éclairées. Installées place de la Convention, au P'tit jardin et jusque sur les fenêtres de l'Hôtel de Ville, ces 33 moulages en scotch d'habitants du quartier de la Saulaie se sont révélés à la tombée de la nuit !

Paroles, paroles, paroles

La compagnie Skémée a ensuite poursuivi son travail avec un groupe d'habitants, en les réunissant chaque semaine pour des temps de paroles autour du thème "vivre ensemble". C'était l'occasion d'aborder, entre autres, la perception du quartier, l'histoire et les souvenirs de chacun et comment sont ressenties les relations entre

habitants. Ces moments d'échanges étaient aussi l'occasion d'aborder les évolutions souhaitables. Ils ont fait l'objet d'interviews individuelles et de vidéos.

Dire en friche

Les 30 et 31 mars, place de la Convention, la compagnie Skémée et les habitants ayant participé au projet ont proposé une restitution.

Le public avait d'abord le choix entre deux parcours : le premier avait pour objet la fresque réalisée au boulodrome ; le second proposait une scénette autour du mur Dubois-Crancé (photo ci-contre), comme barrière symbolique entre le quartier et le reste de la Ville. Enfin, près de 90 personnes ont assisté à la représentation place de la Convention, où trois acteurs restituèrent les paroles des habitants et des élus en confrontant les points de vue sur l'évolution du quartier.





Écran Total Le ciné sur la place !

Le 16 juin, le festival Écran Total pose sa toile place de la Convention pour la projection du film *Africa United*.

Le 22 juin, vous pourrez voir le film *Hors-jeu* au gymnase Herzog. Le 7 juillet *Le ballon d'or* sera projeté au terrain de basket du Golf. Rendez-vous à la tombée de la nuit !

Il travaille au Campanile !



À 27 ans, Grégory a obtenu un poste de cuisinier au Campanile de la place Kellermann : "Je ne savais pas qu'il y avait un poste vacant. Comme l'hôtel est juste à côté de chez moi, j'ai postulé sur le site et je me suis présenté avec un CV. J'ai appris le métier de cuisinier par mon père dans son restaurant. Pour moi, c'est un plaisir de faire à manger ! Je prépare les buffets froids (hors d'œuvres et desserts), mais aussi le buffet chaud et les plats à la carte quand le chef est en repos. J'apprends beaucoup sur les règles de conservation des aliments. J'étais en recherche d'emploi depuis longtemps, alors c'est une vraie chance pour ma famille et moi."

FIL POUR COURSES EN VILLE



La classe de 5^e B du collège de la Clavelière a bénéficié du Fond d'Initiatives Locales (FIL) afin de financer un projet de cohésion entre élèves du collège et du primaire.

Le 30 avril, la 5^e B du collège de la Clavelière a organisé une course-quizz à travers la ville à destination des enfants de CM1/CM2 de l'école primaire Jean Macé. Les collégiens ont construit deux circuits ludiques, passant par les lieux importants de la Saulaie et du centre-ville : le PLO, le gymnase Herzog ou

encore le Théâtre de la Renaissance. La journée s'est terminée autour d'un goûter et a permis de récolter des fonds pour la sortie pédagogique de fin d'année. Au programme : visite du musée des miniatures et sortie accrobranche.

Ce projet a été financé en partie grâce au Fonds d'Initiatives Locales (État, Ville d'Oullins), mais aussi grâce à la vente de gâteaux lors de la braderie de printemps.

Il fera l'objet d'un diaporama photo qui sera diffusé à l'occasion d'une soirée en juin.

LE GOÛT DE LA SCÈNE

Douze jeunes Oullinois ont travaillé avec des artistes professionnels et ont assuré le "lever de rideau" en première partie du spectacle *La Niaque*, le 25 avril dernier.

Toute l'année, ils pratiquent le slam et la danse hip-hop au centre social. Pendant les vacances d'avril, ils ont eu l'occasion de travailler une semaine au Théâtre de la Renaissance avec le metteur en scène et acteur Chad Chenouga et avec le danseur Miguel Ortega. Arrivés avec une première proposition construite avec l'intervenante hip-hop Fanny Riou, les jeunes ont pu approfondir la technique de danse et la mise en scène. Leur



création, mêlant chorégraphies et interlude slam, a été présentée au Théâtre de la Renaissance devant un public enthousiaste. De quoi créer des vocations !

EN BREF...

INAUGURATION DE LA SALLE CHRISTIANE SABATIER

La salle Christiane Sabatier de la maison du docteur Chopin, a été inaugurée le 31 mars en hommage à ce personnage emblématique du quartier. De nombreux habitants, François-Noël Buffet, maire d'Oullins et Gilles Lavache, premier adjoint à la Politique de la Ville, ont assisté à ce moment d'émotion.



P'TIT DÉJ AU TOP !

Du pain complet ? Aux céréales ? Du yaourt au lait de chèvre ? Certains élèves de 6^e des collèges La Clavière et Brossolette n'y avaient encore jamais goûté... Et pourtant, ces aliments sont bienvenus au petit-déjeuner !

Exit les pâtes à tartiner. Lors des petits déjeuners organisés aux collèges de La Clavière et Brossolette, il s'agissait surtout de redécouvrir les aliments de base qui composent le premier repas de la journée. Sous forme de dégustation, les jeunes ont pu apprécier différents pains, jus de fruits et yaourts accompagnés de beurre, miel et confiture.

Parallèlement, l'Atelier Santé Ville et les collèges ont programmé des ateliers menés par une diététicienne afin de sensibiliser



les jeunes à l'équilibre alimentaire. Au programme : découverte des éléments essentiels (produits céréaliers et laitiers, fruits et boissons), et des menus pour varier les plaisirs !

DES ENFANTS, DES LIVRES, DES ARTISTES



Fruit du travail mené par des artistes et les bibliothécaires auprès d'enfants en difficulté, l'exposition Envols d'enfance s'installe du 1^{er} au 16 juin à la Mémo.

Amour, colère, communication, vie et mort, politesse, gros mots, gentillesse... Voici les thèmes choisis par les enfants et les professeurs des classes de CLIS, de la Maison des enfants du Petit Revoyet, de la SEELO (Société d'Encouragement aux Écoles Laïques

d'Oullins) et de l'école de la Saulaie. Ces thèmes ont été développés avec les bibliothécaires à travers des lectures d'albums, des visites de la Mémo et du fonds patrimonial, mais aussi lors d'ateliers avec les artistes Nathalie Novi, Cendrine Genin, Antoine Guillopé, Camille Jourdy et Séverine Thévenet. À travers la photo, l'écriture, le dessin, les enfants se sont exprimés. Découvrez leur travail à la Mémo ! Vernissage le 1^{er} juin à 18h30.

PLACE KELLERMANN

La place Kellermann évoluera en véritable espace public et n'aura donc plus sa fonction actuelle de parking. Dès cet été, le stationnement sur la place sera interdit. Le projet est actuellement en phase de concertation et chacun peut venir s'informer et faire des propositions lors des trois réunions organisées au PIVO (voir agenda).

CONSEIL DE QUARTIER

Le prochain conseil de quartier de la Saulaie aura lieu le jeudi 5 juillet à 18 h, à la salle Christiane Sabatier, maison des associations, 7 rue Louis-Normand.

ZOOM

Initiations premiers secours



Tous les mois, le Centre Communal d'Action Sociale propose des initiations gratuites aux premiers secours. Animées par un moniteur diplômé de la Section Oullinoise de Secourisme, elles vous permettront d'apprendre les bons réflexes à adopter en cas d'urgence. Elles sont ouvertes à tous, à partir de 15 ans et sur inscriptions auprès du CCAS. Tél. 04 72 39 73 13.

Prochain rendez-vous, le samedi 16 juin, de 8 h 30 à 12 h 30 à la Maison des sociétés, 37 rue Raspail.

Parcours Rousseau



Mourad Halbi

Du dimanche 24 juin au samedi 30 juin, l'Association Culturelle Franco Tunisienne vous invite à emprunter le "Parcours Rousseau" où vous ferez connaissance avec les textes et la vie de ce grand personnage. Sur le chemin, vous croiserez des sculptures de Mourad Halbi et des enfants du centre social. Enfin, l'ACFTO vous donne rendez-vous le vendredi 29 juin à partir de 19 h à l'école de la Glacière pour un pique-nique républicain. Vous pourrez prolonger la soirée devant le film proposé dans le cadre d'Écran Total.

• **Ateliers concertation sur la place Kellermann**

mardi 22 mai à 18 h
mardi 5 juin à 14 h
jeudi 28 juin à 10 h
au PIVO, 24 avenue Jean-Jaurès

• **Fête de la musique**

mardi 21 juin :
> Au Bac à Traille à partir de 19 h : les Bougillons et le Chœur de l'EHO
> Terrain de basket, 127 rue Francisque Jomard, à partir de 18 h :
Le bus rouge (fanfare)
Les rois vagabonds (concerto pour deux clowns)
Les charentaises de luxe (fanfare).

• **Ateliers pour débiter ou se perfectionner en bricolage avec les Compagnons bâtisseurs**

mardis 24 mai, 14 et 28 juin de 14 h 30 à 16 h 30 au 49 rue Pierre-Sémard.

• **Fête du Golf organisée par l'ACSO**

samedi 30 juin

• **Fête de la rentrée organisée par l'ACFTO**

samedi 15 septembre
place de la Convention

QUARTIER EN MOUVEMENT !

De belles initiatives sont mises en œuvre dans nos quartiers ! Des Oullinois organisent des événements pour donner des coups de mains et des conseils, favoriser les échanges et la convivialité, ou participent à des rencontres à l'échelle européenne...

... Les jardiniers du P'tit jardin de la Saulaie ont organisé deux journées d'aide au repotage de plantes en avril.

"À l'origine nous souhaitions trouver une activité de printemps qui rassemble autour du P'tit jardin. Nous avons eu plusieurs idées mais celle des journées de repotage nous intéressait particulièrement. Nous considérons que plus on est nombreux, mieux c'est, alors c'était l'occasion de faire connaître ce lieu ouvert à tous. Nous avons récupéré du substrat et des pots auprès des services municipaux et pendant ces deux jours nous étions à disposition de tous ceux qui souhaitaient avoir des conseils. Environ 20 personnes sont venues. C'était très sympathique ! Chacun est reparti avec une petite plante et nous avons terminé avec un repas partagé. Une excellente initiative !"

Sylvie et Nordine



... Quatre Oullinois sont allés à Turin, pour des échanges entre habitants !



« Nous avons visité Turin et découvert de belles initiatives de quartier, comme le kitchen club, une cuisine professionnelle équipée mise à disposition des habitants du quartier. Nous étions logés dans un hôtel qui propose aussi des logements sociaux temporaires. Comme à la Saulaie, il y a une friche industrielle qui abritait l'usine Fiat. C'est intéressant de connaître l'expérience des habitants du quartier. »

Marlène, Ismahane et Shaïf

Directeur de publication :
Gilles LAVACHE

Conception :
Service Politique de la Ville
Service Communication

Maquette :
TV and CO communication

Crédits photographiques :
© Mathias Ridde

Impression :
Imprimerie Brailly

tiré en 2 500 exemplaires
sur papier 100 % recyclé



24, avenue Jean Jaurès - 69600 OULLINS
Tél. 04 78 50 71 89

Service Politique de la Ville

Élise Gardaine, directrice de projet
Fabien Yvorel, chef de projet
Laetitia Hamouche, agent de développement territorial
Sabine Giard, chargée de mission santé et handicap
Stéphanie Fournier, coordonateur CLSPD

Mission d'appui au développement économique, commerce et emploi

Franck Manini, responsable
Christine Morel, accompagnatrice à l'emploi et aux relations entreprises

